



# 新田だより

## 11月

豊中市立新田小学校  
第7号  
R5(2023).11.1

## 「あなたは、どんな未来を描いていますか！」

創立150周年記念式典まで20日となり、校内での準備も最終段階を迎えています。9月12日に代表委員会の子どもたちが、全校児童に呼びかけた未来へのメッセージ、そこには、其々が未来に思いを馳せ、描いた未来がありました。（150周年記念誌でご紹介する予定です。）

ユネスコスクールとして14年目、この間、持続可能な平和な社会づくり、そのための教育をめざして日々取り組んできた本校として、近未来が子どもたちが描く持続可能な社会であるよう願ってやみません。

シンプルに、私は、生きる権利を脅かされることのない日常をおくることのできる社会を望みます。

「戦争は人の心の中で生まれるものであるから、  
人の心の中に平和のとりでを築かなければならない。」

“*Since wars begin in the minds of men,  
it is in the minds of men that the defences of peace must be constructed.*”  
(Preamble to the UNESCO Constitution)

すでにご存知のことと思いますが、このフレーズは、1945年11月16日に採択されたユネスコ憲章の前文に記述されています。

ASPnet (Associated Schools Network)は、このユネスコの理念を学校現場で実践するために1953年に発足した国際的なネットワークです。加盟校同士が活発に交流し、児童・生徒間、教師間で情報や体験を分かち合い、地球規模の諸課題に若者が対処できるような新しい教育内容や手法の開発、発展を目指して取り組んでいます。

15か国33校からスタートしたASPnetは、世界最大規模の学校ネットワークとなるまで成長し、今では、世界182か国で12,000校以上がASPnetに加盟して活動しています。

「共に生きる」という点からも本校では、国内外のユネスコスクール等、ニュージーランド、オーストラリア、韓国、岩手県陸前高市の四か国、四校と交流しているところです。





# 祝 創立150周年

# 記念式典

## 令和5年（2023年）11月21日（火）

新田小学校がある上新田地区は、江戸時代に開かれ、三年後の令和8年（2026年）には開村400年を迎えます。天竺川の源流部にあり千里丘陵のなかでも起伏の多い地形をなしており、かつては雑木や竹林に囲まれた山村でした。私が、教諭として着任した昭和59年（1984年）頃の学校周囲はまだ雑木林や畑で囲まれていました。千里中央へは、北門から中央環状に続く坂道を上り、そこから新田橋を渡って行っていました。学校正門（通称南門）を下ったところには、旧勝尾寺街道が南北に通っていて、今も古い家並みや土蔵が細い路地のような坂道を挟んで建っています。



旧街道に沿って歩いていると道路の隅に道標がいくつも残っており往時をしのばせます。校区の外れには明治33年に建てられた大阪府内で現存する最古の木造校舎「旧新田小学校」が当時のままの姿を残しています。

近代国家の基盤は教育にあるとされ、明治5年に全国に「学制」が公布された一年後、明治6年、この山あいにある真覚寺内に第三大学区・第四中学区・第十六区・第五小区の二番小学校の分校として新田小学校が産声をあげました。

世の中が、近代国家への道を進む中で、新田小学校がいち早く開校されたのは、地域先人の方々の教育に対する情熱と鋭敏な時代感覚があったからだと思います。

以降、地域の方々のご尽力により、子どもたちの学び舎として整備されていき、昭和28年に豊中市になって以降、教育都市豊中の役割を担いながら様々な努力を積み重ねてこられました。

創立100周年を迎えた昭和48年（1973年）に校舎を現在の上新田二丁目に新築したことや旧校舎が大阪府文化財に指定されたこと等から、まさに地域の方々のご努力の一端であることが分かります。

創立以来、先人たちが、時代の先端を切り開き、時代と共に歩む中で培ってきた新田小文化の英知をしっかりと受け継ぎ、世界の中の豊中市立新田小学校として大輪の花を咲かせることが今を生きる私たちの努めだと受け止めています。

## 式典当日は・・・

豊中市長様、教育委員会教育長様、歴代の管理職、近隣の管理職の皆様、PTA新和会代表者様、地域代表者様にご参列いただく予定です。

また、記念講演には「地球星歌」作詩・作曲者のアクアマリンのミマス様をお迎えして、本校第二校歌「地球星歌」の誕生秘話と共にミニコンサートを開催いたします。

創立150周年記念としまして、地域の皆様から防災ベンチと炊き出し鍋、式典用生花等を、PTA新和会様から記念誌・次第の印刷代、新田小キャラクター入りハンカチ、クリアファイルを頂く予定です。

なお、記念誌とクリアファイルにつきましては年度末にお配りいたします。

式典を迎えるにあたりまして、地域の皆様、保護者の皆様、行政の皆様のご支援とご協力を賜りましたことに教職員一同、心より感謝申し上げます。迎える11月21日が素晴らしい記念式典となるよう、引き続き、心を込めて準備にあたってまいります。

## 150周年記念誌について・・・

150周年記念誌作成に当たっては、現在、ドローンをはじめ、ICT機器や技術を活用して本校教職員が一丸となり取り組んでいるところです。本校の独自性を活かしてアイディア満載の記念誌をめざしています。ご期待ください！



### 六年生修学旅行 思い出の シーカヤック



## 新しい先生を紹介します！

育休代替者として、10月23日（月）から本校に新しい先生が着任されました。

どうぞ、よろしくお願い致します。

